

# CUANDO CACHARON LO QUE LOS RICOS YA CACHABAN



# EVASION

## UNA FORMA DE LUCHAR

### UNO EVADIÓ EL METRO

Uno evadió el metro  
dos salieron a la marcha  
tres, trescientos, tres mil chauchas?  
cuatro veces compenetro.

Mucha gente ha luchado  
por igualdad y amor  
pa no sentir mas terror  
cuando los seres amados  
en marchas son arrestados.  
Se sintió el compenetro  
de la realidad retro,  
del descontento popular  
se decidieron a saltar  
uno evadió el metro.

Así todes se sumaron  
a el metro evadir  
para un mejor vivir  
los estudiantes cantaron  
"los abusos no pararon"  
"no mas realidad charcha".  
Y se rompió la escarcha  
que mantenía dormido,  
despertaron de su nido  
dos salieron a la marcha.

Después tres y después cuatro  
todo Chile despertó  
Arica y Cochamó,  
como un radio teatro:  
"la libertad idolatro".  
Los pacos tiran las planchas  
abriendo hasta las anchas  
daños del general vil.  
El pueblo grito febril  
tres, trescientas, tres mil chauchas?

Sacaron al militar,  
aumentaron las muertes,  
cuerpos por doquier inertes,  
tv quiso atenuar:  
las marchas, el despertar.  
"gobierno pasa el cetro"  
empatía? ni un metro.  
van doce días de lucha,  
entender, a la escucha  
cuatro veces compenetro.

Antonio San Martín

### LA GOTA QUE REBALSA EL BASO

La gota rebalsa el vaso  
y Chile se ha levantado.  
El pueblo ha sido vejado  
y nunca le han hecho caso.  
La rabia ya ha dado paso  
a un descontento expreso.  
Si no alcanzan los ingresos  
el pueblo se manifiesta,  
porque tanto abuso cuesta  
mucho más que treinta pesos

Andrés Montero

### FUIMOS LA GRAN MULTITUD

I  
Fuimos la gran multitud  
repletando la Alameda  
y las calles y veredas  
de Chile de norte a sur  
El Gobierno en su actitud  
ahora quiere hacerse el cucho  
y decir "yo los escucho"  
y "qué linda fue la marcha".  
Por favor, no sean charchas,  
no nos vendan cuentos truchos.

II  
Sacaron armas de guerra  
y sus fuerzas especiales,  
y las demandas sociales  
se quedaron en espera.  
Los militares aterran,  
no olvidamos a los muertos.  
Somos como un gran concierto  
exigiendo dignidad,  
más justicia y equidad,  
hoy el pueblo está despierto.

Mariana Ardiles

### EL MANDAMAS

Entre los manifestantes  
Negro Matapacos marcha  
Con su intuición de can catcha  
Cuando los pacos picantes  
Se van a poner maleantes.  
Es un perro perspicaz  
Y de talante mordaz  
Tiene a los pacos culiaos  
Enteros acobardaos  
Pues él es el mandamás.

Magdalena Vigneaux

### NUESTRA HISTORIA SE REPITE

Nuestra historia se repite  
y se roban el momento,  
esperando se marchite  
sobre nuestro descontento.

Una tropa de inhumanos  
resucitan a la bestia.  
Añadiendo a la molestia  
del morir bajo sus manos,  
moralina de cristianos  
con la que no nos permite  
ni la risa ni el desquite  
de la rabia acumulada,  
y así es como de la nada  
nuestra historia se repite.

Siempre fuimos mercancía  
como pueblo violentado  
por un abusivo estado  
y una perra policía.  
Basaron su economía  
en este vil pensamiento:  
Se aseguran el asiento  
pidiendo estabilidad,  
muelen nuestra dignidad  
y se roban el momento.

Seguridad Nacional,  
se decía en ese entonces,  
vomitando en nuestras onces  
la moral del capital.  
Es la génesis del mal  
lo que esta elite transmite:  
una idea que permite  
combatir la "delincuencia"  
con hambre y violencia  
esperando se marchite.

Hoy seguimos en la calle  
sin nadie que nos rescate  
bien puestos para el combate  
hasta que la historia estalle.

Tome nota y subraye  
como un sistema violento  
buscará contar el cuento  
con su miope altanería  
lanzando su cruel jauría  
sobre nuestro descontento.

Feña Lechuk